
 
 
 
 

 
Protokoll der Generalversammlung 2024 

des FC Niederweningen 
 
 
Datum :  Mittwoch, 27. März 2024, 20.00 Uhr 
Ort :  Gemeindesaal Niederweningen 
Traktanden:  

1. Begrüssung / Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV 2023 
4. Jahresberichte 2023 
5. Jahresrechnung 2023 / Budget 2024 
6. Wahlen 
7. Information kommende Investitionen 
 
Pause 
 
8. Information Platzerneuerung, Wahl Variante inkl. Kreditantrag 
9. Mitgliederbeiträge 2024 
10. Jahresprogramm 2024 
11. Anträge Mitglieder 
12. Ehrungen / Danksagungen 

 
 
 
1. Begrüssung / Appell 
 
Der Präsident Benno Hauser eröffnet die Versammlung mit einer kleinen Verspätung. 
   
Anwesend sind folgende Ehrenmitglieder: Hubert Bamberger, Werner Gobet, Koni Hunziker, Elli Mayer, Urs Müller, Monika 
Schneider 
Gäste: Boris Blaser, Michèle Chierchia, Nadja Enzler, Jürg Hintermeister, Philipp Morf, Manuela Zürcher  
 
Er stellt fest, dass die Einladung zur GV fristgerecht versandt wurde und erkundigt sich über die Reihenfolge der Traktan-
den. Seitens der GV bestehen keine Einwände betreffend Abfolge der Traktandenliste. 
 
Andrea Streif macht Appell. 
 
Mitglieder:  Anwesend:   108 Mitglieder  
 Entschuldigt:                       83 Mitglieder 
 Stimmberechtigt: 106 Mitglieder   
        
 
Das absolute Mehr beträgt somit 54 Stimmen. Es sind alle Aktiven, Senioren und Junioren ab vollendetem 18. Altersjahr, 
Funktionäre sowie alle Ehren- und Freimitglieder stimmberechtigt. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Präsident schlägt der Versammlung Markus Jungi, Patrick Vantaggiato, Noah Chierchia und Yannick Haldemann sowie 
Markus Lauener für den Vorstands- und Finanzkommissionstisch als Stimmenzähler vor. 
 
Sie werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 
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3. Protokoll der GV 2023 
 
Das Protokoll der GV liegt der Versammlung vor.  
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
 
4. Jahresberichte 2023 
 
Der Präsident kommt nun zu seinem Jahresbericht, welchen er in Anbetracht der anstehenden Traktanden bewusst kurz 
halten will. Er betont erneut, dass für ihn der FCN wie eine Familie sein und funktionieren sollte: in einer Grossfamilie helfen 
alle einander, die Grossen achten auf die Kleinen und fördern und unterstützen sie, alle lernen voneinander! Es sollte ein 
Miteinander statt Gegeneinander sein – die kommenden Generationen sind die Zukunft des Vereins!  
 
Die übrigen Jahresberichte mit Ausnahme 30+ liegen in schriftlicher Form vor und werden nicht einzeln verlesen.  
 
Die Berichte werden von der Versammlung einstimmig angenommen und mit Applaus verdankt. 
 
Der Präsident verliest folgenden Mitgliederbestand per 1. Juli 2023:  
  
Aktive: 126  
Junioren:  289   
 
Im Weiteren:      23 Ehrenmitglieder / 47 Freimitglieder / 21 Passive 
 
Per 01.07.2023:  506  Mitglieder   
  
 
5. Jahresrechnung 2023 / Budget 2024 
 
Die Jahresrechnung des Vereinsjahres 2023 liegt der Versammlung vor und wird vom Finanzchef Ingo Fechner erläutert: 
Sowohl unsere Mitgliederzahlen als auch die Vermögenswerte auf der Bank sind ziemlich stabil mit nur kleinen Abweichun-
gen. Ende Jahr hatten wir noch knapp Fr. 27‘000.-- offene Debitoren: dabei handelte es sich um noch offene Rechnungen 
aus Losspiel und Sponsoring, welche aber zwischenzeitlich bezahlt worden sind. Auch wurden noch Rückstellungen vorge-
nommen. Die relativ schlechten Platzverhältnisse haben ebenfalls zu deutlichen Mehrausgaben geführt. Rahmenveranstal-
tungen wie Fasnacht, Grümpi, Hallenturnier und 2023 auch der durch den FCN ausgerichtete 1.August-Brunch der Ge-
meinde Niederweningen haben erfreuliche Zusatzeinnahmen eingebracht. 
 
Die Jahresrechnung 2023 schliesst mit Mehrausgaben von Fr. 3‘888.76. Dieser Verlust soll über das Eigenkapital ausgegli-
chen werden.  
 
Bruno Weber verliest den Revisorenbericht, verdankt die Arbeit des Kassiers und beantragt der GV die Annahme der Jahres-
rechnung und Entlastung des Kassiers sowie des Vorstandes. 
 
Die Jahresrechnung sowie die daraus resultierende Verringerung des Eigenkapitals wird durch die GV einstimmig angenom-
men und der Vorstand entlastet. 
 
Im Anschluss stellt Ingo Fechner das Budget „Normalbetrieb“ vor (ohne Platzerneuerung). Dieses wurde erstellt anhand der 
Mitgliederbeiträge 2023, der Rest des Kreditbetrages für die Platzerneuerung, gesprochen durch die ao-GV, ist darin eben-
falls enthalten. 
 
Das Budget 2024 wird wie vorgestellt einstimmig angenommen. 
________________________________________________________________ 
 
6. Wahlen 
Benno Hauser bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern für deren geleistete Arbeit und erklärt, dass eine Erneuerung des 
Vorstandes und damit ein neuer Wind und neue Ideen durchaus Sinn machen. Zur Wahl stellen sich: 

Präsident: Lu Chierchia         è wird mit grosser Mehrheit gewählt 

Aktuarin: Michèle Chierchia  è auch sie wird mit grossem Mehr gewählt 

Finanzen: Philipp Morf    è Philipp wird ebenfalls grossmehrheitlich gewählt 

Leiter Junioren: Cédric Spielmann  è auch er wird mit grossem Mehr gewählt 

Spiko: Nadja Enzler     è sie wird ebenfalls grossmehrheitlich gewählt 
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Bau/Unterhalt: Fabienne Bucher  è auch Fabienne wird mit grosser Mehrheit gewählt 

Sponsoring: Marc Grendelmeier  è Marc wird auch mit grossem Mehr gewählt 

Leiter Aktive: bleibt vorerst vakant 

Rahmenveranstaltungen: Simona Reiniger è Simona wird mit grossem Mehr wiedergewählt 
 
Der Vizepräsident oder die Vizepräsidentin wird an der 1. Sitzung des Vorstandes bestimmt. 

 

Die Revisoren haben sich alle bereiterklärt, ein weiteres Jahr im Amt zu bleiben und werden einstimmig wiedergewählt. So-
mit bleibt die Zusammensetzung der Revisoren weiterhin: 

 
1. Revisor  Martin Tanner 
2. Revisor  Bruno Weber 
Ersatzrevisor  Philipp Grau 

_____________________________________________________________________________________ 
 

Kurze Pause  
________________________________________________________________ 
 
7. Information kommende Investitionen 
Omar Polidori stellt das Projekt FCNextLevel kurz vor: 

- Platz 1: komplette Erneuerung 
- Platz 2: Kunstrasen (ist nur auf Platz 2 überhaupt möglich) 
- Sanierung Garderoben / Clubhaus: sollen wenn möglich PV-Anlage erhalten  
- Erneuerung Beleuchtung: sollte noch dieses Jahr erfolgen (Zusammenarbeit mit Schule Niederweningen) 

 

Chris Steiger erläutert den Zeitplan: 

   2024--------------------------2024/2025---------------------------2026/2027-------------------2028/2029--------------------2030 

LED-Beleuchtung  Sanierung Platz 1  Clubhaus & Garderoben      Kunstrasen Platz 2      Projektende 

 

Kostenschätzung: 

LED     67‘750 

Platz 1    570‘000 

Clubhaus/Garderoben   950‘000 

Platz 2  1‘970‘000 

 

Mögliche Einnahmen: 

- Gemeinden, Firmen, Sponsoren etc. (Präsentationsanlass am 24.04.24) 
- Zürcher Kantonalverband für Sport (ZKS) 
- zusätzlicher Sponsorenlauf Sa, 14.09.24 
- Club 365 & Supporter (haben je bereits 20‘000 gesprochen) 
- Benefizspiel 
- Erhöhung der Mitgliederbeiträge 
- Crowdfounding (Raiffeisen: Lokalhelden) 
- Fronarbeit (Bau Clubhaus und Garderoben) 

Das Projekt soll auch am Neuzuzügeranlass der Gemeinde Niederweningen vom 5.4.24 vorgestellt werden. Wichtiger Ter-
min: Gemeindeversammlung Niederweningen vom 11.12.24! Geplant ist auch ein QR-Code, welcher das Unterstützen ein-
fach und unkompliziert macht. 
________________________________________________________________ 
 
8. Information Platzerneuerung, Wahl Variante inkl. Kreditantrag 
Urs Müller stellt die beiden Varianten zur Platzerneuerung Platz 1 vor: 

V1: Die bestehende Rasentragschicht würde mit einer zusätzlichen Sandmischung verbessert und es gäbe zusätzliche Drai-
nagen. Vorteile: kürzere Bauzeit, Platz steht schneller wieder zur Verfügung, ist ökologisch und ökonomisch sinnvoll. Der 
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Platz wird durchlässiger, speichert aber dennoch Wasser und Nährstoffe, ist pflegeleichter, v.a. bei Trockenheit. Nachteile: 
Bei Nässe trocknet der Platz weniger schnell ab als bei V2! Seitens ZKS darf mit Beiträgen von Fr. 80‘000 gerechnet werden. 

V2: Hier würde die bestehende Rasentragschicht abgetragen, abgeführt und durch eine neue Rasentragschicht und Draina-
gen ersetzt. Vorteile: Platz trocknet schneller ab und kann somit rascher wieder bespielt werden. Nachteile: Wasser- und 
Düngermanagement fordern professionelle Betreuung, zeitaufwendiger wegen der vielen Transporte. Die Beiträge ZKS dürf-
ten hier bei Fr. 95‘000 liegen. 

Bei beiden Varianten würde der Rasen neu angesät, Rollrasen würde jeweils zusätzlich Fr. 150‘000 kosten! 

LED: Die Erneuerung würde gemeinsam mit der Schule Niederweningen stattfinden. Die Masten/Träger können weiterver-
wendet werden, die Stromkosten können massiv gesenkt werden. Hier kann der FCN mit Fördergeldern in Höhe von         
Fr. 29‘000 rechnen. 

Abstimmung: 

Kredit LED: Fr.   67‘750 wird mit grossem Mehr angenommen 

Kredit V1: Fr. 350‘000 fast einstimmig angenommen 

Kredit V2: Fr. 475‘000 erhält nur 1 Stimme 

Somit wird also V1 weiterverfolgt! Die Beiträge ZKS werden allerdings erst nach Abschluss des Projekts ausbezahlt, daher 
bleibt noch abzuklären, wie es mit der Vorfinanzierung aussieht… 
 

Sämtliche Unterlagen können auf der Homepage unter FCNextLevel angesehen 
werden! 
________________________________________________________________ 
 
9. Mitgliederbeiträge 2024 
 
Der Vorstand stellt den Antrag, die Mitgliederbeiträge für 2024 wie gehabt zu belassen:  
 
Aktive  400 Franken 
A-Junioren  400 Franken             
Senioren (im Kader)  350 Franken           
B/C/D/E JuniorInnen  350 Franken               
F JuniorInnen  300 Franken  
G JuniorInnen  250 Franken 
Passive    50 Franken 
 
(Bei Familien mit mehreren Kindern wird der Jahresbeitrag pro Kind (bis und mit B-Junioren) um Fr 20.-- gekürzt. 
Für die Bemessung gilt der Jahrgang (gemäss FVRZ-Liste) und nicht die Mannschaftseinteilung.) 
 
Gleichzeitig stellt der Vorstand den Antrag, eine „Kopfprämie“ für unser Grossprojekt FCNextLevel von zusätzlich Fr. 100 mit 
jährlicher Wiedervorlage und Genehmigung durch die GV in Rechnung zu stellen. 
 
Zu diesem Antrag kommen verschiedene Voten: 

- alle gleich, auch Ehren-, Frei- und Passivmitglieder 
- JuniorInnen ab B abwärts von der Kopfprämie ausnehmen 
- JuniorInnen ab B abwärts nur halbe Kopfprämie 
- Aktive pro Kopf / JuniorInnen nur pro Familie 
- Ehren-, Frei- und Passivmitglieder erhalten Brief mit netter Aufforderung und leerem EZ. 

 
Ingo beantragt, über die vorgeschlagenen Mitgliederbeiträge abzustimmen und anschliessend die Diskussion zur Kopfprämie 
weiterzuverfolgen. Die Jahresbeiträge werden von der GV bei 2 Enthaltungen angenommen. 
 
Danach wird weiter zur Kopfprämie diskutiert, man merkt, hier geht es ans Portemonnaie! Alle Vorschläge haben aber 
durchaus ihre Berechtigung. Zu sämtlichen Vorschlägen wird abgestimmt, beschlossen wird im Endeffekt folgende Variante: 
 

- Kopfprämie für Aktive bis und mit A-Junioren: Fr. 100, B-JuniorInnen abwärts Fr. 50 
- Ehren-, Frei- und Passivmitglieder erhalten Brief mit netter Aufforderung und leerem EZ 

________________________________________________________________ 
 
10. Jahresprogramm 2024 
 
Bevor Simona Reiniger das Jahresprogramm 2024 präsentiert, bedankt sie sich bei allen Helfern und OK's ganz herzlich, 
ohne sie wären die einzelnen Veranstaltungen schlicht nicht möglich! 
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21./22.6.2024    Dorffest Schleinikon FC hat Caipi-Stand 
28./29. Juni 2024    Grümpi   Spez. OK  
14. - 19. Juli 2024    Juniorenlager  Supporter 
14. September 2024    Sponsorenlauf f. Projekt OK Sponsorenlauf 
23. November 2024    FC-Abschlusshöck  für alle Aktiven 
6. - 8. Dezember 2024   Junioren-Hallenturnier Spez. OK 
02. Januar 2025    Bärchtelismarsch   Senioren 30+ 
21. - 23. Februar 2025   Fasnacht   Spez. OK 
März 2025    GV 2025   Vorstand 
19. - 21. September 2025 ? Jubiläum 60 Jahre FCN Spez. OK erst provisorisch 
 ________________________________________________________________  
 
11. Anträge Mitglieder 
Seitens der Mitglieder sind keine Anträge eingegangen. 
 ________________________________________________________________  
 
12. Ehrungen / Danksagungen 
 
Freimitglieder:  Auch dieses Jahr können keine Mitglieder aufgrund einer 15-jährigen ununterbrochenen Mitgliedschaft als 
Freimitglieder vorgeschlagen werden. 
 
Ehrenmitglieder: niemand 
 ________________________________________________________________  
 
 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen herzlich, egal, ob sie zum Training auf dem Platz stehen oder anschliessend die Garde-
roben putzen! Er kann es sich aber nicht verkneifen, eine Schlussbemerkung zur „Kopfprämien-Diskussion“ zu machen: alle 
wollen neue Plätze, ein neues Clubhaus und sanierte Garderoben – sobald es aber ans Portemonnaie geht, will keiner mehr 
geben, ihm fehlt hier die Solidarität zum FCN!  
 
Nach diesem Schlussvotum schliesst er die Versammlung um 23.20 Uhr. 
 
 
Birmensdorf, 30. März  2024 
 
 
Die Aktuarin    Der Präsident     
 
 
 
 
Andrea Streif    Benno Hauser 


